

X

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE  
LE 15 MARS 1974



ANADA

**C  
o  
m  
m  
u  
n  
i  
q  
u  
é**

CONSEIL DES GOUVERNEURS DU CENTRE DE  
RECHERCHES POUR LE DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

---

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS  
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

M. Roger Blais, 48 ans, est directeur des Services de Recherche à l'École Polytechnique de Montréal. Pendant cinq ans il a rempli les fonctions d'ingénieur en chef pour le développement auprès de la Compagnie Iron Ore of Canada dans la région de Schefferville et c'est à lui que revient la découverte du gisement de fer Lance Ridge. Par la suite, de 1968 à 1970, il a été président du groupe d'études sur les sciences de la terre auprès du Conseil des Sciences du Canada.

M. Peter Green, 33 ans, fait partie de l'Etude Kitz, Matheson, Green et MacIsaac. Il est diplômé en droit de l'Université de Dalhousie et de plus il détient une maîtrise en économie avec majeure en économie du travail et en politique monétaire et fiscale. Il a été président du YMCA à Halifax de même que président du World-Y-Development committee.

M. Ilunga Kabongo, 33 ans, est professeur à l'Université Nationale du Zaïre et vice-doyen de sa Faculté des Sciences Sociales et Politiques. En 1964, il obtient une licence en droit de l'Université Lovanium de même qu'une maîtrise et un doctorat de l'Université de Californie, à Berkeley. Il a aussi été professeur assistant invité à l'Université de Dar-es-Salaam.

M. Robert Milne, 55 ans, est doyen de la Faculté des Sciences Politiques à l'Université de la Colombie-Britannique et ce depuis 1965. Né en Grande-Bretagne, le professeur Milne a enseigné les sciences politiques et les études sociales dans des universités en Grande-Bretagne, en Nouvelle-Zélande, aux Philippines, aux Pays-Bas et à Singapour. En 1974-75, il enseignera à l'Université de Singapour.

M. Rex Nettleford, 41 ans, est directeur du Département des Etudes Extérieures à l'Université des West Indies. Il est aussi le conseiller culturel du Premier Ministre de la Jamaïque et le fondateur du Théâtre National de Dance de ce pays, sans oublier de mentionner qu'il est l'un des membres fondateurs du Conseil du CRDI.

Sir Geoffrey Wilson, 63 ans, est actuellement président du Britain's Race Relations Board. Bien qu'étant avocat par profession, il a rempli une carrière remarquable dans plusieurs ministères gouvernementaux -- le Ministère des Affaires Etrangères, le Cabinet, et la Trésorerie avant d'être nommé sous-secrétaire général (Economique) au Secrétariat du Commonwealth en 1970. Il a été aussi vice-président de la Banque Mondiale.

William Charles Winegard, 49 ans, occupe depuis 1967 le poste de président et de vice-chancelier de l'Université de Guelph. Il est titulaire d'un doctorat en métallurgie physique et il a fait, pendant seize ans, partie du personnel enseignant de l'Université de Toronto. En 1965, il a été professeur assistant à l'Institut Australien des Métaux.

Les membres qui continuent à assurer leur mandat au Conseil des Gouverneurs du CRDI sont les suivants:

Louis Berlinguet, de la ville de Québec (Vice-Président); W. David Hopper, (Président et Administrateur en Chef); Pierre Bauchet, de la France; C. Fred Bentley, d'Edmonton; Roberto Campos, du Brésil; Sir John Crawford, de l'Australie; Norman Currie, de Toronto; A.L. Dias, de l'Inde; Paul Cérin-Lajoie, d'Ottawa (Président de l'Agence Canadienne pour le Développement International); Aklilu Habte, de l'Ethiopie; Archie Micay, de Winnipeg; Theodore Schultz, des Etats-Unis et le Docteur Soedjatnoko, de l'Indonésie.

Le Secrétaire d'Etat aux Affaires Extérieures, Monsieur Mitchell Sharp, a rendu publique aujourd'hui la nomination de sept Gouverneurs, dont quatre Canadiens et trois étrangers, au sein du Conseil des Gouverneurs, (composé de 21 membres) du Centre de Recherches pour le Développement International.

Il s'agit des sept Gouverneurs suivants: M. Roger Blais de Montréal; M. Peter Green de Halifax; M. Ilunga Kabongo du Zaïre; M. Robert Milne de Vancouver; M. Rex Nettleford de la Jamaïque; Sir Geoffrey Wilson de la Grande-Bretagne; enfin, William Charles Winegard de Guelph.

A part M. Nettleford, qui est déjà Gouverneur depuis la fondation du Centre en 1970 et qui donc voit son mandat reconduit, les six autres sont des nouveaux venus au Conseil du CRDI dont le Président est M. Louis Rasminsky, ancien gouverneur de la Banque du Canada.

Le Centre qui a été créé par une loi du Parlement Canadien a pour objet d'aider les recherches destinées à adapter la science et la technologie aux situations particulières des pays en voie de développement et selon leurs propres besoins. Sa loi constitutive a fait du Centre une corporation publique et dispose que le Conseil des Gouverneurs doit être nommé par le Gouvernement canadien, restant entendu que le Président du Conseil ainsi que le Vice-Président et neuf autres Gouverneurs doivent nécessairement être des Canadiens.

Comme le premier conseil (1970-72) nommé à la tête du Centre comprenait, en plus des Canadiens, dix Gouverneurs venant d'autres pays dont six de certains pays en voie de développement, cette pratique a été maintenue à l'occasion des nouvelles nominations.

Habituellement, les Gouverneurs sont nommés pour un mandat de quatre ans, mais à l'occasion de la constitution du premier Conseil, six Gouverneurs ont été nommés pour deux ans seulement et six autres Gouverneurs pour trois ans, et ce en application d'un système de rotation qui, en échelonnant les mandats des Gouverneurs, ne priverait pas le Conseil, lors de nouvelles nominations, de tous ses membres actifs à la fois. Les nouveaux gouverneurs nommés en juin 1973 sont venus remplacer le premier groupe de Gouverneurs qui, en vertu de ce système, a vu son mandat arriver à terme.

Les Gouverneurs de cette corporation autonome siègent en assemblée bi-annuelle pour fixer l'ordre des priorités qui intéresse le Centre et pour approuver les projets proposés; ainsi la prochaine assemblée aura lieu à Dakar, du 24 au 26 mars courant. Pendant les trois premières années et demie d'activités, le Conseil du CRDI a approuvé plus de 150 projets pour des subventions totales de 28.6 millions de dollars.

Ci-après des notices biographiques de ces sept nouveaux Gouverneurs: